
10月29日，和平路街道琴园巷社区微型消防站成立，根据社区地处
棚户区的特点配备了微型消防车，由消防志愿者在辖区走街串巷巡逻，
向居民宣讲消防知识、提供救援服务，增强居民的消防安全意识。

石玉成 摄影报道
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京江晚报讯 10 月 29
日，市八届人大常委会召开第
二十二次会议。市委书记、市
人大常委会主任惠建林主持
会议。

会议听取和审议了市人
社局局长孙沛然、市住建局局
长宇文家胜、市水利局局长凌
荣春、市农业农村局局长马国
进、市政务服务管理办公室主
任潘文瑜的述职报告，并组织
专题询问和现场测评。

会议听取和审议了市中
级法院关于司法公开工作的
报告。会议认为，全市法院系
统认真贯彻落实以习近平同
志为核心的党中央有关司法
公开工作的重大决策部署，持
续深入推进司法公开工作，优

化公开平台，完善公开机制，
拓宽公开渠道，取得显著成
效。会议要求，进一步明确目
标，强化领导，健全司法公开
机制；进一步创新形式，丰富
内涵，畅通司法公开渠道；进
一步落实责任，改进工作，拓
展司法公开效果；进一步狠抓
队伍，加大投入，强化司法公
开保障。

会议审议了市政府关于
提请审议《镇江市电梯安全管
理条例（草案）》的议案。会议
认为，《条例（草案）》立法宗旨
明确，条款设置合理，具有一
定的针对性和可操作性。会
议要求，进一步做好二审前的
审查、修改和完善工作。

会议审议了《镇江市历史

文化名城保护条例（草案）》审
议结果的报告，表决通过了

《镇江市历史文化名城保护条
例》，待报请省人大常委会批
准后颁布实施。

会议表决通过了有关人
事任免。

会议决定于 12月下旬召
开市八届人大常委会第二十
三次会议。

市人大常委会常务副主
任张洪水，副主任王常生、岳
卫平、陈琳，秘书长丁羽如出
席会议。市政府副市长陈可
可、潘早云，市中级人民法院
院长汤小夫列席会议，市检察
院检察长张新祥列席会议并
提请免去职务案，市监委有关
负责人列席会议。 （林兰）

京江晚报讯 29日下午，
市长张叶飞率市自然资源和
规划局、市发改委、市财政局、
市生态环境局、市交通运输
局、市住建局、市水利局、市农
业农村局负责同志，赴长江镇
江段沿线调研推进长江两岸
造林绿化工作，强调要深入学
习贯彻习近平生态文明思想，
全面落实习近平总书记关于
长江大保护系列重要讲话指
示精神，坚持生态优先、绿色
发展，坚持高起点规划、高标
准建设、高质量推进，奋力书
写新时代长江大保护“镇江答
卷”。

张叶飞先后来到扬中市
指南村造林绿化项目、丹阳市
九曲河枢纽东三角塘项目、镇
江新区大港汽渡造林绿化项
目、京口区癞元墩造林绿化项
目、润州区西口门综合环境整
治工程项目、镇江高新区滨江
公园造林绿化项目、丹徒区高
资污水处理厂、句容市大道河
口造林绿化工程项目现场，实

地了解各地沿岸造林绿化项
目当前进展情况，仔细察看造
林规划和设计方案，听取各地
负责人情况汇报，了解当前存
在的问题，并对下一步工作开
展提出具体要求。

近年来，市委、市政府认
真落实党中央和省委、省政府
的决策部署，长江生态环境保
护各项工作取得阶段性成
效。今年7月11日，市政府办
分别印发了《长江（镇江段）两
岸造林绿化建设方案》和《长
江（镇江段）两岸造林绿化和
湿地保护规划》，截至目前，全
市已完成长江沿岸成片造林
905亩，其中：丹阳市 14亩，扬
中市436亩，丹徒区200亩，京
口区 40 亩，润州区 165 亩，镇
江新区 50亩。结合目前各地
上报已排定的各项造林任务，
预计 2020年底可完成成片造
林 4291 亩，超额完成 2019-
2020 年长江两岸造林绿化工
作任务2291亩。

调研推进中，张叶飞强

调，长江是中华民族的母亲
河，也是镇江人民赖以生存发
展的生命之河，推进长江大保
护责任重大、使命光荣。各地
各部门要把修复长江生态环
境摆在压倒性位置，增强政治
自觉、思想自觉、行动自觉，确
立更高定位、更严要求，确保
在规定时间内不折不扣完成
目标任务。要加强岸线生态
环境管理，坚持保护与利用并
举，不断提高岸线资源使用效
益，努力把长江岸线打造成环
境生态线，市民休闲、娱乐、健
身的绿色空间。要坚持问题
导向，落实新发展理念，不断
推进沿江生态环境质量持续
改善，大力推进产业布局优化
调整，推动我市长江经济带生
态保护和绿色发展取得更大
实效。

市委常委、常务副市长裔
玉乾，市政府秘书长杭祝鸿参
加推进。

（记者 孙晨飞）

张叶飞调研推进长江两岸绿化造林工作时强调

高起点规划、高标准建设、高质量推进
奋力书写新时代长江大保护“镇江答卷”

京江晚报讯 镇江医保刷卡就
医实现全市“一卡通”，我市参保人
员可方便地在全市范围内就医！昨
日下午，市政府召开新闻发布会，宣
布全市统一刷卡就医结算系统正式
开通运行。

自 1995 年实施医保制度以来，
镇江一直实行县级统筹的管理体
制，全市医保有市区和丹阳、句容、
扬中四个统筹区。市级和各县级市
的医保均各自管理、分别运行。随
着经济社会发展，人口流动性加大，
参保群众在全市范围内跨区域就医
很不方便，呼唤早日实现全市统一
刷卡就医。为此，市委市政府将推
进医保市级统筹列为今年的“十件
民生实事”之一，今年重点推进实现
全市医保统一刷卡就医结算。

市医保局 7月中旬启动建设全
市范围内统一刷卡就医结算平台。
按照“一卡通刷、定点互认”的原则，
先后完成全市医保统一就医刷卡结
算平台和参保人员市级集中库的建
设，通过实时更新参保人员参保和
诊疗等集中库数据，依托市级平台
参保人员身份识别和参保地金保工
程信息系统的互联互通，实现全市
参保人员在市域范围就医无障碍刷
卡和实时结算。

随着新系统的开通运行，全市
所有医保参保人员，均可通过全市
统一刷卡结算平台，实现全市跨区
域刷卡就医。市医保局新闻发言人
范国富介绍说，包括职工基本医疗

保险、城乡居民基本医疗保险的参
保人员，以及参加离休人员和革命
伤残军人医疗费用统筹的人员，“涵
盖了全市的医保参保人员”。同时，
全面取消市区和丹阳、扬中、句容各
市间的转外地就诊政策，参保人员
在市域范围内刷卡就医，不降低医
保待遇。

据了解，目前全市共有117家定
点医疗机构首批纳入统一刷卡就医
结算，覆盖全市所有二级及以上定
点医疗机构、社区卫生服务中心和
乡镇卫生院。

“实行全市统一刷卡结算进一
步方便了全市参保人员就医。”市医
保局局长胡强表示，一方面全市参
保人员在市域范围内就医更加方
便，无需再到医保经办机构办理备
案登记手续，直接凭社保卡就能在
全市范围内开通大市刷卡的定点医
疗机构刷卡就医。另一方面，个人
在全市跨区域就医垫资压力减轻，
参保人员在刷卡就医时，只需支付
医保政策规定的个人自付费用，医
保支付费用由医保部门直接与医院
结算，进一步解决了参保人员大市
范围内就医报销周期长、垫付压力
大等困扰。

据悉，下一步，市医保部门将按
照市级统筹“七个统一”的要求，逐
步扩大全市统一刷卡定点医疗机构
的覆盖范围，使参保人员能共享全
市医疗保障改革成果。

（沈春来 郑一萱）

镇江医保刷卡就医
实现全市“一卡通”

市八届人大常委会召开第二十二次会议

生态环境部新闻发言人
刘友宾 29日表示，按照计划，
今年年底前，生态环境部将分
三批完成长江入河排污口现
场排查工作。

在生态环境部当天举行
的新闻发布会上，刘友宾介
绍，根据《长江保护修复攻坚
战行动计划》的有关要求，生
态环境部于 2019 年 9 月开展
第一批长江入河排污口现场
排查工作，对江苏、浙江、重
庆、贵州和云南等 5省市入河
排污口开展现场排查。排查
工作按照“水陆统筹、以水定

岸”原则，在无人机航测的基
础上，采取“拉网式”排查方
式，确保将所有入河排污口查
清楚、数明白。

他说，第一批排查工作实
地排查沿江岸线约 7000 公
里，包括入江河沟 986 条、江
（湖）心洲 103座、沿江工业园
区 79 个，以及各类沿江城镇
村庄、港口码头、滩涂湿地、农
田渔业等，初步建立入河排污
口台账。

按照计划，第二批排查工
作预计 11月开展，涉及上海、
湖北、安徽等 3 省份，合计岸

线长度约 8000 公里；第三批
排查工作预计 12 月开展，涉
及江西、湖南、四川等 3省份，
合计岸线长度约 9000 公里。
2019年年底前，生态环境部将
分三批完成长江入河排污口
现场排查工作。

刘友宾表示，排查工作全
部完成后，将全面掌握长江入
河排污口情况，为下一步开展
排污口监测、溯源和有效治
理，加快形成权责清晰、监控
到位、管理规范的长江入河排
污口管理体系奠定基础。

据新华社

生态环境部年底前
完成长江入河排污口现场排查

京江晚报讯 近日，京口区文
体旅局组织专人赴辖区内 5个行政
村，实地推进农村文化礼堂建设。

农村文化礼堂建设为挖掘文
化、传承文脉提供了载体。京口区
积极探索，把农村文化礼堂建设与
基层综合文化服务中心建设相融
合，借力公共文化服务体系示范区
创建工作，推进辖区农村文化礼堂

建设。
据悉，京口区文体旅局将继续

发挥部门牵头作用，持续跟进农村
文化礼堂建设进度，力争超额完成
全年的建设目标，同时督查各村做
好农村文化礼堂建设的主体责任及
建设使用后的管理责任，助力农村
文化礼堂长效规范地运作。

（竺捷）

京口推进农村文化礼堂建设


